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校長 黒田 陽子 

スペインにある未完の世界遺産「サグラダ・ファミリア（聖堂）」を知っ
ていますか。完成まで 300 年かかるといわれていましたが、IT 技術や３D
プリンターなど最新の技術革新のおかげで工期を約半分にして、2026 年に
ついに完成予定となるそうです。 
サグラダ・ファミリアといえば、その設計・建築に携わったアントニ・ガ

ウディ（アントニオ・ガウディ）が有名です。1882 年に着工した初代から
引き継いで 1926 年に亡くなるまで生涯をかけて取り組みます。資金不足、
内戦による設計図の散逸、大型の機械があるわけでもなく 1 つ 1 つが手作り
によって作り出される石の彫刻やステンドグラスの制作にも膨大な時間が
かかっていました。 
私がガウディを知ったのは大学時代です。サグラダ・ファミリアはその奇

妙な外観とは裏腹に細部の細かさ、そして内部のステンドグラスの美しさに
引き込まれました。そして、ガウディは「なぜ、こんな建物をつくろうとし
ていたのか」という思いや彼の生きざまに触れてみたい、知りたいと思うよ
うになりました。ほかの作品（グエル公園やグエル邸、カサ・ミラ等）もそ
の造形の面白さ、色彩の鮮やかさに見る人を虜にして離さない、不思議な世
界に引き込まれるドキドキ感があります。 
日本人で建設にかかわる彫刻家の外尾悦郎氏もその一人。25 歳の時バルセ

ロナに渡り、以後 45 年間、のみとハンマーを握り、石造づくりを行ってい
ます。 
設計図も残されていない中、外尾氏はサグラダ・ファミリアをつくる上で

ガウディについて必死で勉強し、彼に近づこうとします。ですが、近づけな
い。その時、ガウディの夢みた未来を創造することでできるのではないかと
気が付いたそうです。 
「諸君、明日はもっといいものを作ろう」と毎日職人に声 

をかけていたガウディの意思を継ぎ、その思いを次の世代に 
受け継いでいくと語っています。現在７０歳。９０歳 
を超えても現役でいたいと話される姿に強いエネルギーを 
感じました。 
もうじき夏休みがやってきます。自分の好きなこと、気 

になることにとことん向き合う時間が取れますね。インターネットやテレビ
もいいけれど、やってみたいことにチャレンジしませんか。 
スペインまではいけませんが、たまたま目にしたニュースで、東京国立近

代美術館でサグラダ・ファミリア特別展があることを知りました。「これは
行くしかない」、好奇心でわくわくしています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伸びしろたくさん！はじめての定期テスト 
6 月 30 日、7 月 3 日と 1 学期定期テストが行われました。3 週間のテスト期間、地区大会を終え、部

活動停止になってからの最後平日 4 日間は素晴らしい集中力を発揮しました。クラスのムードメーカー、

Ａさんの学習時間（平日 4 時間越え！）に負けないぞとクラス全体が勉強に対する熱を帯びました。担任

があれこれと煽ってもいまいちでしたが、結果予想外なかたちで火が付きました。 

さて、5 教科の結果は 1 年生にとって満足のいく結果だったのでしょうか。直前の必死の努力、残念な

がら実を結ばなかったという声も聞こえてきます。やはり日々の学習習慣と、テスト期間での継続的な集

中力がものを言います。目が覚めた今、当たり前に「毎日自学」始めてほしいです。 

まだまだ伸びしろがある 1 年生です。ご家庭での応援、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 ＰＴＡ親子活動『ミニ運動会』 ～親子、クラスの絆が深まりました(^^♪～ 
 7 月 5 日(水)、8:20 からのスタート。朝早くにもかかわらず、多くの保護者の皆様にご参加いただき、

元気いっぱい楽しんだ 1 時間でした。3 名の学年委員さんの進行で｢大玉・小玉送り｣、｢パン食い競走｣、

｢つなひき」、｢二人三脚リレー」の 4 種目を体育祭の紅軍、青軍に分かれて競いました。つなひきは親子

対決も行い、初めは拮抗していましたが後半、親の力をしっかりと見せつけ(⁈)勝利しました。子ども達

はもう 1 回!!と悔しそう。また次回につながりそうです。二人三脚は、近頃大人びてきた子どもとくっつ

きたいという親の願いのもと、実施された競技です。肩や腕を組んで走る姿にほのぼのしました。 

どの競技も真剣かつ笑いが絶えなく、久しぶりの PTA 活動、本当にやってよかったと感じました。 

保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教室掲示用 学級目標完成！ ～学級目標物語～ 

 

 4 月から学級目標作りに関して着々と準備を進めてきました。みんなで意見を出し合い「凡事徹底」

が決まり、サブタイトルについてもさらに話し合いを重ねました。その様子を見ていた教育実習生

が次のように記録していました。 

 

「挙手した人数がクラスの人数に合わないと気づいたとき「もういいじゃん」という発言があっ

た。それに対し「今は学級の目標を決めているから、みんなで決めようよ」と返していた。このや

り取りを聞き「みんなで決めたい」という考えがあることはもちろん、それを相手にしっかり伝え

ることができることに小学生との違いを感じた。また「もういいじゃん」と発言した生徒もそれを

受け入れて素直に「そうだね」と言っていたのも驚きだった。自分の考えを正直に伝える姿勢と自

分が間違っていると思ったら、それを素直に認める姿勢が本当に素晴らしいと思い感動した。」 

 

学級掲示用のデザインは学級目標プロジェクトのメンバーで原案を作り、3 つのうちから生徒にア

ンケートを募りました。意見を聞き、2 つの案を合体させ、19 文字を全員で分担し、手に絵の具を

付けて最後に「虹」を作って完成させました。様々な場面で成長を感じます。頼もしい 2 年生です。                                                                

               
 

 

 

 

 

協力し合い集中して作

成中！真剣です。 

２A 教室に掲示しまし

た。教室が一段と華や

かになりました！ 

がりがり君 

おいしー 勝ちたーい 

簡単には勝たせませーん 



 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

充実した活動に ～PTC活動＆進路説明会～ ６月２７日（火） 
 

PTC 活動では、保護者による企画と生徒による企画の２本立てで、充実した活動となりました。 

保護者企画では、ムーブメントを行いました。生徒はもちろん保護者の皆さんも楽しめる（童心

にかえる）内容で、笑顔あふれる素晴らしい活動でした。生徒企画では、お絵描きリレーを行いま

した。「え！なにこれ！！」など、生徒と保護者との会話が必然と増え、親子活動のよさがみられた

内容でした。 

３年生になり、勉強はもちろん、部活や生徒会活動、体育祭準備など、やるべきことが増えて少

し余裕がない状況でしたが、久しぶりに生徒のすてきな笑顔を見ることができて、学年部の職員一

同とても嬉しく思いました。ムーブメントを企画してくださった学年委員長さんをはじめ、学年委

員のお二人そして、ご多用の中お越しいただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。 
 

 進路説明会では、上越地区の高等学校の先生方をお招きし、学校の特色などの説明を聞きました。

生徒の感想には、「今日聞いた高校の説明をモチベーションにして、今後の勉強をがんばりたい。」「自

分の将来のためにも明確な理由と固い決意をもって志望校を決められるようにしたい。」などと書か

れていました。私立入試まで残り６か月、公立入試まで８か月と迫ってきました。将来の夢に向か

う第一歩。「絶対第一志望に合格する」という固い決意をもって学習に取り組んでほしいと思います。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ６月 20 日（火）に、３年生がサツマイモの苗植えを行い、１・２年生が綿の種植えをした後にき

よさと保育園の年中、年長の子供たち 18 名とひまわりの種植えを行いました。多くの地域の皆様か

らご指導いただき、貴重な体験をすることができました。 

 

 
 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月 13 日（火）、14 日（水）に地区陸上大会、14 日（水）、23 日（金）、24 日（土）に地区卓球

大会、19日（月）に地区野球大会が行われました。すべての部が全力を出し切りました。 

【各部の成績】（個人種目は、入賞および県大会出場のみ） 

 ＜陸上競技部＞ 棒高跳び K・K  ２ｍ   県大会出場 

              U・R  １．８ｍ 県大会出場 

＜野球部＞ Ａブロック１回線 清里中・雄志中・上教大附属中 対 名立中 ３－６惜敗 

 ＜卓球部＞ 男子 団体 第１ステージ ｂグループ 対 新井中 ３－２勝ち 

                          対 頸城中 ３－１勝ち 

                          対 柏崎翔洋３－０勝ち 

                    グループ順位決定戦 対 西山 １－３惜敗 

                    Ｂグループ順位２位で第２ステージ進出 

             第２ステージ Ｓトーナメント １回戦 対 城北中 ３－１勝ち 

                            ２回線 対 糸魚川中１－３惜敗 

          ダブルス 第２位 K・R ・ W・Y 

               第３位 E・K ・ I・R 

       女子 団体 第１ステージ Ｃグループ 対 西山中 ０－３惜敗 

                          対 新井中 １－３惜敗   

 
 

卓球の地区専門部長の先生からお礼のメールが届きました。 

「役員の○○中や準備を手伝ってくれた清里、○○、○○の生徒や審 

判など率先して行ってくれた多くの生徒の皆さんの率先した行動や前 

向きな態度も大会を成功させる要因にもなりました。感謝申し上げま 

す。よろしくお伝えください。」 

 大会で、清里中卓球部のみなさんが、競技だけでなく、運営の部分 

でも一生懸命取り組んでいたことを誇りに思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ７月７日（金）の七夕に向け、生徒会で七夕飾りに取り組みました。全校生徒 62名が短冊に願い

を込めました。３年生は「受験または学習に関すること」に一番多く、２年生は「お金または物以

外がほしい」「受験または学習に関すること」「友達に関すること」「推しまたはアイドルに関するこ

と」が同数で１位でした。１年生は「お金または物がほしい」が１位でした。中には、「殺処分され

る動物がなくなってほしい」という優しい願いごとも見られました。 

 

                                
 

 

 

 

 

 

 

 

【全校生徒 62名の願い】 

１位：「お金または物がほしい」    12名 

２位：「受験または学習に関すること」 11名 

３位：「○○に行きたい」       ８名 

４位：「お金または物以外がほしい」  ７名 

５位：「部活動に関すること」     ６名 

６位：「○○になりたい」       ４名 


